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диАмЕТР СоЕдиНил СЕвЕР и юГ  
в 2016 ГодУ в ПЕТЕРБУРГЕ зАвЕРшилоСь СТРоиТЕльСТво РядА зНАКовых  
иНфРАСТРУКТУРНых оБъЕКТов, СРЕди КоТоРых зСд зА 210 млРд РУБлЕй 
и УчАСТоК ТРАССы А181 «СКАНдиНАвия» оТ ПЕТЕРБУРГА до АвТодоРоГи ПАРГолово 
— СимАГиНо зА 11,2 млРд РУБлЕй. КРомЕ эТоГо, в ПРошлом ГодУ СмольНый НА-
чАл вводиТь доРожНыЕ оБъЕКТы, КоТоРыЕ доСТРАивАлиСь зА оБАНКРоТившимиСя 
УчАСТНиКАми РыНКА, в чАСТНоСТи, зА КомПАНиЕй «моСТоСТРой № 6». СвяТоСлав ФедоРов

2 декабря 2016 года был открыт централь-
ный участок ЗСД, строительство которого 
началось в марте 2013 года, общая длина 
платной трассы составила 46,6 км. В итоге 
с севера на юг Петербурга можно проехать 
за двадцать минут, отмечают в консорциу-
ме ООО «Магистраль Северной столицы» 
(МСС), который занимался строительством 
объекта и эксплуатацией его действующих 
участков (в состав МСС входят «ВТБ Ка-
питал», Газпромбанк, а также итальянская 
компания Astaldi и турецкие Ictas Insaat и 
Mega Yapi). Объем инвестиций в создание 
всего ЗСД исчисляется суммой в 210 млрд 
рублей. 

Ввод центрального участка ЗСД изме-
нил схему движения автомобилей на Васи-
льевском острове. Пока же весь транспорт, 
съезжающий с платной дороги, направили 
через построенную развязку налево — на 
Морскую набережную в сторону Наличной 
улицы, а не через узкие проезды к улице 
Кораблестроителей, как предполагалось 
ранее. Эксперты отмечали, что новая схема 
немного облегчит жизнь острова, но огром-
ный поток транзитного транспорта никуда 
не денется. По мнению Владимира Валдина, 
эксперта МОО «Город и транспорт», пока 
не будут введены все очереди строящегося 
сейчас продолжения набережной Макаро-
ва, любая схема движения принесет про-
блемы жителям Васильевского острова. Ее 
строительство идет в несколько этапов. К 
осени 2017 года новый участок набережной 
доведут от Адмиралтейского проспекта до 
проспекта КИМа, а во втором квартале 2018 
года дорогу соединят со старой частью су-
ществующей набережной Макарова. В рам-
ках этой стройки запланирован мост через 
реку Смоленку, а также подключение до-
роги к строящемуся Серному мосту через 
Малую Неву. В перспективе до 2020–2021 
годов городские власти планируют постро-
ить еще три съезда с центрального участка 
ЗСД — на Шуваловский проспект, Новое 
шоссе и Шкиперский проток.

Первые пару месяцев с момента запуска 
центрального участка ЗСД движение по 
нему происходит бесплатно — на оформ-
ление документов требуется время, потому 
плату начнут взимать не ранее середины 
февраля 2017 года. Впрочем, стоимость 
проезда как по центральному участку ЗСД, 
так и по всей магистрали с учетом ввода но-
вого куска дороги пока не определена. По 
данным BG, плата за проезд по всей маги-
страли может составить около 300 рублей. 
При этом с вводом платы за центральный 
участок поменялись тарифы и на проезд по 
южному и северному участкам ЗСД. Лич-
ное мнение Алексея Бнатова, генерального 
директора ООО «МСС», гласит, что «300 
рублей будет недостаточно». «Но, возмож-
но, плата будет ниже. Мне кажется, что за 
такую дорогу и за такой комфорт, за воз-

можность проехать через весь город плата 
может быть выше», — прокомментировал 
господин Бнатов. Но многие пользовате-
ли ЗСД с ним не согласны и считают, что 
проезд по ЗСД должен быть вообще бес-
платным, так как в большей степени трасса 
строилась за бюджетные деньги. В связи с 
этим 5 января 2017 года протестующие про-
тив платного проезда по ЗСД дальнобойщи-
ки (около десяти человек) заблокировали 
подъезды к магистрали. В итоге полиция 
задержала одного из участников акции. В 
МСС допустили, что могут подать иски о 
компенсации причиненного материального 
ущерба к протестующим.

Между тем лидер фракции «Яблоко» в 
петербургском ЗакСе Борис Вишневский 
также считает, что требование платы за 
проезд по ЗСД, построенному или за счет 
бюджета, или за счет контролируемых го-
сударством банков, совершенно неправо-
мерно. Кроме этого, депутат требует рас-
секретить концессионное соглашение ЗСД. 
Подобный запрос он направил губернатору 
Петербурга Георгию Полтавченко. Ранее 
«яблочник» уже просил об этом вице-губер-
натора Игоря Албина, но получил отказ. Чи-
новник ссылался на то, что власти не могут 
показать соглашение «без согласия всех 
сторон соглашения о ГЧП и кредиторов».

«СКАНДиНАВия» мЕДЛЕННо рАСШи-
ряЕТСя В ушедшем 2016 году состоялось 
открытие движения еще на одном стратеги-
чески важном дорожном объекте федераль-
ного значения — на участке трассы А181 
«Скандинавия» (с 44-го по 52-й км), частич-
но проходящем по территории Петербурга 
и затем от границы города и Ленобласти 
и до пересечения с автодорогой Парголо-

во — Симагино. Общая стоимость работ 
составила 11,2  млрд рублей. ФКУ «Севза-
пуправтодор» планирует, что в 2017 году 
окончательно завершатся работы по перво-
му этапу реконструкции трассы «Скандина-
вия» — от Петербурга до поселка Огоньки 
в Ленобласти (с 47-го по 65-й км). Также в 
следующем году будет объявлен конкурс на 
второй этап работ, с 65-го по 100-й км, за 
17,7 млрд рублей. Полностью федеральная 
дорога будет расширена с двух до шести 
полос к 2028 году, на эти работы потребует-
ся около 90 млрд рублей.

После реконструкции трасса «Сканди-
навия» повысит свою техническую катего-
рию до первой. Дорогу расширят с двух до 
шести полос, она будет учитывать новые 
габариты и нагрузки, а все транспортные 
развязки и мосты, попадающие в зону про-
изводства работ, будут реконструированы. 
Расчетные сроки окончания строительства 
трассы «Скандинавия» — 2028 год, но все 
зависит от того, будет или не будет заложе-
но финансирование, говорят в ФКУ «Сев-
запуправтодор». Следует отметить, что 
деньги на реконструкцию трассы «Сканди-
навия» заложены в ФЦП «Развитие транс-
портной системы России на 2010–2020 
годы» в размере 32 млрд рублей. Планиру-
ется, что в ФЦП, которая будет принята с 
расчетом до 2025 года, на эту дорогу денег 
добавят.

рЕПиНо рАзВязАЛи Осенью 2016 года 
КРТИ частично открыл новую путепровод-
ную развязку над Выборгской железно-
дорожной линией в поселке Репино сто-
имостью 2,2 млрд рублей. До этого более 
полугода автомобилисты ездили по вре-
менной схеме, согласно которой рядом с 

виадуком работал светофор. Однако во 
всех направлениях развязка заработает 
только к весне 2017 года. Этот объект начи-
нала строить компания «Мостострой № 6» 
еще в 2013 году. Переезд был необходим в 
связи с запуском скоростных поездов «Ал-
легро». Но летом 2015 года работы были 
остановлены из-за финансовых трудностей 
подрядчика. В декабре 2015 года Смольный 
открыл движение на построенном участке 
Зеленогорского шоссе — из Зеленогор-
ска в сторону Петербурга. Но уже весной 
2016 года «Мостострой № 6» был признан 
банкротом и работы так и не завершил, 
хотя развязка была практически готова. 
Достройкой объекта занималась компания 
«АБЗ-Дорстрой». Более того, летом 2016 
года Смольный объявил конкурс за 450 млн 
рублей на завершение реконструкции Зе-
леногорского шоссе и окончание работ на 
уже открытой развязки. В числе прочего 
подрядчику нужно наладить наружное ос-
вещение, смонтировать шумозащитные 
экраны, сделать дождевую канализацию и 
завершить перекладку сетей. Объект дол-
жен быть открыт до 1 мая 2017 года. 

ПЕрВыЙ эТАП обороННоЙ уЛицы 
1  декабря 2016 года Смольный запустил 
движение на реконструированном участке 
Оборонной улицы — от улицы Веры Слуц-
кой до Тверской улицы и построенного мо-
ста через Ижорский пруд за 1,2 млрд руб- 
лей. Хотя изначально по этой части улицы 
движение должно было быть пущено еще 
в начале 2016 года, но конкурс дважды от-
менялся из-за жалоб ООО «Спецстрой» в 
ФАС. Участок длиной 2 км очень важен для 
транспортного обеспечения нового изоля-
тора «Кресты-2», нормальных подъездных 
путей к которому до сих пор не построи-
ли. Подрядчиком строительства выступило  
ЗАО «АБЗ-Дорстрой».

При этом в ноябре Смольный объявил 
конкурс на поиск подрядчика на второй этап 
реконструкции Оборонной улицы за 4 млрд 
рублей. Объект по планам властей должен 
быть построен к декабрю 2018 года. Тендер 
выиграл все тот же «АБЗ-Дорстрой». 

Но АО «ПО 
”
Возрождение“», заявка кото-

рого не была допущена к участию на этапе 
предквалификационного отбора, подало в 
ФАС жалобу. Антимонопольное ведомство 
поддержало жалобу и постановило расторг- 
нуть конкурс. КРТИ обжаловал это решение 
в суде и все равно заключил договор с ЗАО 
«АБЗ-Дорстрой». Судебные разбиратель-
ства продолжаются. Если суд встанет на 
сторону ФАС, то КРТИ придется расторг- 
нуть договор с подрядчиком, а конкурс объ-
являть снова. В таком случае это скажется 
на сроках ввода объекта, без которого бу-
дет сложно функционировать новому изоля-
тору «Кресты-2», хотя переезд последнего 
пока так и не состоялся. n
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СТоимоСТь ПроЕзДА КАК По цЕНТрАЛьНому уЧАСТКу зСД, ТАК и По ВСЕЙ мАгиСТрАЛи С уЧЕТом ВВоДА НоВого КуСКА 
Дороги ЕщЕ НЕ оПрЕДЕЛЕНА — ПоКА ДВижЕНиЕ По цЕНТрАЛьНоЙ ЧАСТи ТрАССы бЕСПЛАТНоЕ
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